

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXII — Número 8.953

Segovia — Viernes 8 de Julio de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

Crónica financiera

El tipo de descuento. Nuestra moneda. El Consejo Ordenador de la Economía. La Conferencia monetaria española

Por un ex banquero.

El tipo de descuento

Continúa en el ambiente financiero discutiéndose el tema. ¿Qué sucederá al fin? Aunque se cree que, al final, la rebaja vendrá, ahora se debate la cuestión en un forcejeo punto menos que inútil.

Los dos obstáculos fundamentales han rodado por el suelo. La idea de que la reducción del precio oficial del dinero pueda influir en el cambio, es pueril. Ni España tiene depósitos de numerario extranjero a los que hay que mirar pagándole un buen interés, ni el mantenimiento de un tipo bajo será óbice para que, si la situación mejora, el extranjero acuda a nuestro mercado de inversiones con su dinero, buscando, o un refugio seguro o la posibilidad de un buen negocio, con el alza de nuestra moneda.

Queda otro obstáculo. El temor a una inflación, a un abuso del crédito, renunciando a la inclinación del público por los negocios fáciles de la especulación. ¿Los Bancos se mostrarán propicios a esta tendencia? Creemos que no. El fantasma, pues, de una inflación por un abuso del crédito, debe desecharse. La Banca, más coordinada ahora que nunca, será la primera que velará por una discriminación del crédito, alentando únicamente lo que pudiéramos llamar crédito de producción y oponiendo una barrera al crédito de especulación.

Lo que nadie ha negado, lo que la reducción del descuento producirá una innegable mejoría en el factor psicológico. Los imponderables se alegrarán. Y esa alegría, que nacerá en Bolsa de una manera decidida, habrá de tener unos aspectos muy saludables sobre la moral del público, alentando en él la idea de inversión. Ahora bien, lo que no nos atreveremos a polarizar, hasta convertirlo en una medida, la influencia cuantitativa de la rebaja del descuento; pero que en Bolsa se cogiera con un alza general de valores, de eso no hay duda.

Nuestra moneda

Lleva una temporada de tranquilidad la peseta. Su mercado apenas sufre variaciones. Pasado aquel período de euforia, la situación de agitación y de inestabilidad de la política, han traído una etapa de tumbos, en los cuales, a menudo, era el extranjero vendedor de pesetas. El desconocimiento de lo que pueda suceder en la política obliga a considerar con toda clase de reservas las próximas perspectivas de la moneda, aunque es de esperar que los cursos actuales se mantengan, mientras no medie alguna grave alteración del statu quo actual.

En primer lugar, porque en el extranjero, salvo algunas incidencias esporádicas y sin generalización, existe una impresión muy favorable sobre España y sobre su economía. Después, porque el Centro se encuentra bien pertrechado de recursos y puede utilizar su fondo de maniobra para defender las posiciones actuales.

La política futura del Centro, por otro lado, es un misterio. Un misterio hasta para él, porque todavía esa política no existe. Se vive al día y se adopta para los acontecimientos la política que inspira las oportunidades, los mismos momentos en que tales acontecimientos se producen.

La forma relativamente fácil con que se conlleva la depreciación de la moneda, han colocado en un plano muy distinto las discusiones bizantinas entre estabilizadores y revalorizadores. Venimos a la consecuencia de que unos y otros estaban equivocados. El mundo lo dice, además, con su rara política monetaria, formada a base de incongruencias. Posiblemente hasta que la Conferencia de Londres diga cuál va a ser la orientación de la economía internacional, no será el momento de hablar de política ni de técnica monetaria. Dichoso el país que se mueva a gusto en su ambiente. Como el nuestro.

El Consejo Ordenador de la Economía

Ya ha comenzado a actuar el Consejo de la Economía Nacional, por lo menos se ha constituido. ¿Cuál

será su definitiva orientación? En este terreno será donde se hallen todos sus avatares. Si hacemos caso a cierta Prensa, que en este terreno ha sido y sigue siendo semifuncionario, el Consejo es de un carácter marcadamente socialista. Se han publicado artículos sin rebozo y lanzando ya amenazas contra los grandes negocios. ¿Qué hay de verdad en ello? Indudablemente, ahí está el peligro. La idea, eso no es discutible, encierra un espíritu marcadamente socialista. El recuerdo de Rusia, con su economía nueva, montada sobre un palenque, recuerda lo bien que se construye cuando no hay edificios a demoler primero, campea en el cogollo de la idea que animó y convirtió en realidad la formación de este Consejo, que en el fondo de su actuación, si sabe desligarse de este principio de intervencionismo tan radical, puede contener una serie tal de aciertos que consiga, con perseverancia, realizar, en lo posible, una reordenación de la economía.

¿Procedimientos? ¿Tácticas? ¿Medios ejecutivos? Las impresiones que tenemos lanzan algo de luz sobre estas perspectivas. Parece ser que los vocales nombrados se han dado ya cuenta de la encrucijada donde se encuentran al constituirse el Consejo y que el primer paso puede ser el más falso. Y al decir de los enterados, existe ya un principio de acuerdo: el Consejo ha de despojarse en todo momento de las tendencias de exagerado intervencionismo. Ha de buscar su camino en una función de ordenamiento de ideas, de orientaciones, sin que esa de la economía integral ciega desde los primeros momentos la posibilidad de realizar una acertada y fructífera labor. Creer —y están en lo cierto— que en este terreno lo mejor es enemigo de lo bueno.

La Conferencia monetaria española

Se había dicho que la Conferencia monetaria española se suspendía. ¿Motivo? Muy sencillo, la situación política no animaba a desplazarse. Por otro lado, incluso se decía que ciertos elementos de Madrid querían torpedear la Conferencia. ¿Qué hay de verdad en ello? No se ha aclarado la verdad. Pero no hay duda que en fondo existe algo. Por ejemplo, sabemos que el ministro de Hacienda veía con agrado la Conferencia. Pero, en cambio, sabemos de varios elementos participantes destacados, que, al final, no sabemos por qué, no van a Barcelona.

Ciertamente, la Conferencia, por su importancia, por la utilidad que puede reportar en cuanto a la fijación de la posición de nuestra política monetaria actual, del problema de la peseta, merecía unos auxilios de mayor eficiencia. Mas, sin que puedan precisarse ni razones ni motivos, aunque en el ambiente se encuentran pronto las causas, a última hora ha quedado en una posición que consideramos difícil y que hará sea punto menos que estéril toda labor.

Los organizadores, según las noticias más recientes, están dispuestos a no aplazarla y a sacarla adelante, y a última hora, entre los elementos de Madrid, han circulado requerimientos insistentes para que se animen y no dejen de asistir. ¿Éxito? ¿Fracaso? No nos molestemos en interrogar. Faltan pocos días para que la Conferencia sea un hecho.

Los temas de la Conferencia son tres: Política monetaria a largo plazo. Táctica de la intervención. Problema de la plata. Las ponencias respectivas han sido encomendadas a personas de gran autoridad, y la conjunción de éstas con los demás miembros activos, por lo general no menos competentes, son promesa de unas deliberaciones que han de encerrar mucha materia útil para cuando se inicie el estudio oficialmente de nuestro problema monetario.

A. I. ARCO.

Otra vez la Alameda

Para el señor alcalde

Recibimos un extenso comunicado en el que, aludiendo al sueldo publicado en estas columnas hace unos días dando cuenta del lamentable estado

de abandono en que se encuentra el paseo de la Alameda, se lamentan los firmantes de que el alcalde haya dado la llamada por respuesta y el acogedor lugar continúe convertido en un estercolero.

«A partir de la fuente central de la Alameda—dicen nuestros comunicantes—hasta que termina el arbolado en dirección a la fábrica de Borrás, ofrece aquel rincón una impresión lamentable de abandono y algo más que repugna a la vista y al olfato. ¿Tendría la amabilidad el señor alcalde de comprobarlo personalmente? No olvide el Ayuntamiento que a medida que el verano avanza es mayor el contingente de segovianos que llega hasta la Alameda para gozar de su excelente temperatura.»

SE QUIERE QUE EL DIA 20 ESTE APROBADA LA REFORMA AGRARIA

El señor Besteiro confirmó ayer que iba a celebrarse una reunión de jefes de minoría, cuya principal finalidad será tratar de los medios de activar los debates de los dos proyectos, especialmente de la Reforma agraria, a la que se desea imprimir la máxima celeridad para que pueda quedar aprobada el día 20 del corriente mes. Para lograr este propósito, será necesario marcar plazos por grupos de bases, y el presidente de la Cámara expondrá el procedimiento a seguir.

Los préstamos con garantía de trigo y de arroz

Madrid, 7.—La Junta del Crédito Agrícola adoptó en su última reunión los siguientes acuerdos:

1.º No conceder ninguna prórroga de los préstamos con garantía de depósito de trigo otorgados antes del 1.º de Abril próximo pasado.

2.º Dejar en suspenso la conce-

GUERRA DEL RIO DICE QUE LERROUX SERA QUIEN DE EL ESTATUTO

Se reúne la minoría catalana

Madrid, 8.—Dijo una personalidad política que el señor Azaña acababa de dirigir al jefe de la minoría catalana, por medio de un diputado amigo, una proposición escrita con el límite de las condiciones a que el Gobierno podía llegar, especialmente en los problemas de justicia y enseñanza. En cuanto al título IV del Estatuto, o sea el referido a la Hacienda catalana, se desgloriaría del Cuerpo legal para ser llevado a un proyecto de ley especial, que se presentaría a las Cortes en plazo breve. Creía el informador que en el escrito el señor Azaña hacía constar que, si la minoría catalana se consintiera en el caso de no aceptar la propuesta, el Gobierno tenía votos suficientes, aun sin contar, deplorándolo, con los catalanes, para sacar adelante un Estatuto y otorgarlo a Cataluña. Este Estatuto sería el obtenido por la plena soberanía de las Cortes.

Después de las nueve de la noche se reunió la minoría catalana.

El señor Maura, sin saber aún el resultado de la reunión, expuso ante los periodistas su impresión de que el Gobierno buscaba a todo trance el contacto con los grupos republicanos de oposición para llegar a soluciones rápidas en el problema del Estatuto.

Impresiones

Parece cierto que el Gobierno se disponía a intervenir activamente en demanda de soluciones para el debate catalán.

Se decía que los catalanes estuvieron muy decididos en la reunión de la tarde; que no transigirían con cercenamientos y recortes en los problemas fundamentales del Estatuto; que hoy se exteriorizaría la discrepancia entre los elementos de la Lliga y la «Esquerra».

Lo cierto es que la reserva del Gobierno y de la minoría catalana contribuyó mucho a la confusión que se notó hasta última hora.

Los agrarios, por su parte, manifestaron que hoy comenzarán a defender las 29 enmiendas que tienen presentadas al artículo quinto, y pedirán para todas votaciones nominales.

Lo que dice Maura

Los periodistas preguntaron al señor Maura qué impresiones tenía respecto al propósito que, al parecer, existe por parte del Gobierno de sostener conversaciones con las distintas personalidades de la Cámara para tratar del Estatuto de Cataluña. El señor Maura replicó vivamente: —Eso no va conmigo. No sé si al-

guien se prestará a conversaciones fuera del salón de sesiones; yo, no. Eso con luz y taquígrafos, y en plena sesión.

Además, no creo que el Gobierno esté tan ciego que no vea que la Cámara, en este asunto, va completamente a la deriva, sin dirección alguna, y dejando que las sesiones pasen y pasen, con enorme daño para la misma causa que el Gobierno defiende y aun para la propia República.

En todo caso, yo afirmo una vez más que todo lo que se relacione con este asunto ha de ser tratado públicamente en el salón de sesiones. Yo no me avengo a pasteles, más o menos disimulados.

Muchos radicales se muestran contrarios a procedimientos coercitivos en la discusión del Estatuto

Se supo en los pasillos que en la reunión que los radicales tuvieron ayer se trató del incidente Ossorio y Gallardo Fanjul.

Varios diputados expusieron sus puntos de vista, conviniéndose, por último, que se pudo evitar lo sucedido, o, por lo menos, atenuarse mucho.

Se habló del propósito que parece tiene el presidente de la Cámara de convocar a los jefes de minoría para tomar acuerdos sobre el mayor aceleramiento de la discusión de los proyectos de Estatuto catalán y Reforma agraria.

Se decidió que el jefe de la minoría no lleve atribuciones para resolver, sino que se dé por enterado del criterio dominante, y lo comunique a la minoría.

Numerosos elementos de la minoría, ante la posibilidad del empleo de procedimientos coercitivos en la discusión del Estatuto, se mostraron contrarios a tales medidas, y, ya en los pasillos, algunos diputados dijeron que, si llegaran a producirse, se reunirían los disconformes con objeto de adoptar un criterio propio.

Guerra del Río dice que Lerroux será quien dé el Estatuto

Madrid, 8.—Ayer tarde coincidieron en el salón de conferencias los señores Guerra del Río y Lluhi.

El primero comunicó al diputado catalán que se decía que en el Consejo de ministros, cuatro de éstos habían coincidido en estimar que para que el Estatuto de Cataluña se aprobase, era necesario un acuerdo previo entre todas las minorías republicanas.

Lluhi, extrañado, contestó: —Me parece muy bien que el Es-

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.

Consulta: de once a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.—Teléfono 186

tatuto merezca la aprobación de todos; pero lo que a mi juicio no debe ocurrir es que el abrazo de todas las minorías se dé a cambio de sacrificar los derechos de los catalanes. Por mi parte, no creo que el señor Lerroux, que en tiempos de la monarquía se mostraba partidario de defender un Estatuto catalán hecho por los Municipios catalanes, vaya a negarnos este Estatuto en estos tiempos de libertad.

—El señor Lerroux—repuso Guerra del Río—será quien dé el Estatuto a Cataluña.

Los rumores de última hora les desvirtúa el señor Azaña diciendo: «No se cerrará el Parlamento hasta quedar aprobados los dos proyectos».

A última hora de la tarde llegó la confusión a su extremo. Se hablaba de cerrar el Parlamento, de vacaciones y de crisis. También se dijo que hoy haría el Gobierno una declaración política en el salón de sesiones con el fin de despejar la situación. Por su parte, el señor Maura decía que el señor Azaña, que por la tarde parecía haberse apartado de los catalanes, se había vuelto a entregar a ellos.

Los periodistas conversaron con el jefe del Gobierno, a quien preguntaron si era cierto lo del cierre del Parlamento. El señor Azaña contestó que no se cerraría hasta aprobarse los dos proyectos, y en cuanto a si se produciría la crisis, dijo humorísticamente que no lo sabía y que, en todo caso, quien le vaya a suceder sabría si seguirían las Cortes abiertas o no.

En término de Valle de Tabladillo la lluvia torrencial causa destrozos

Valle de Tabladillo, 6.—A las tres de la tarde cargó ayer sobre este término municipal una pavorosa tormenta. Los relámpagos y los truenos horribles se sucedieron sin tregua y en seguida cayó un fuerte aguacero que duró dos horas y media.

La piedad que cayó fué escasesísima, por cuya causa los daños en los sembrados son escasos, pero los torrentes arrastraron grandes cantidades de tierra, dejando algunos terrenos en deplorable estado.

El agua arrastró también bastantes haces de cebada.

Lo que más ha sufrido por consecuencia de la lluvia torrencial han sido las huertas, que ofrecían abundante cosecha.

El agua formó numerosos torrentes, que ofrecían un cuadro desolador.

La población quedó dividida por un ancho cauce por el que el agua arrastraba piedras de gran tamaño desprendidas de los riscos que circundan a la población y de los muros que fueron derruidos. Los caminos han quedado intransitables.

Una vez que descargó la tormenta, el vecindario se diseminó por las márgenes del río, contemplando, desolado, cómo el agua había inundado las fincas que ofrecían ya el fruto compensador de los trabajos en ellas realizados.

Las pérdidas causadas por la tormenta son importantes.

CORRESPONSAL.

La excursión de los alumnos del Instituto

Continúa desarrollándose con toda felicidad y con arreglo al plan trazado de antemano, la excursión de estudio de los alumnos del Instituto segoviano.

La estancia en Santander, durante dos días, ha sido en extremo agradable e instructiva. Los excursionistas llegaron a la capital montañesa a mediodía, dirigiéndose a los hospedajes respectivos, y después de la comida y un pequeño descanso, salieron a recorrer el puerto en toda su extensión, presenciando las inter-

resantes faenas de carga y descarga de barcos.

Luego estuvieron en el Acuario, en donde los profesores explicaron a los muchachos las muchas curiosidades encerradas en sus vitrinas.

Más tarde, a bordo de una gasolinera, dieron un largo paseo por la hermosa bahía, contemplando los diversos vapores anclados fuera de los muelles. Marcharon después, por tierra, al Astillero, y ya de noche, regresaron a la población.

Ayer por la mañana visitaron la biblioteca de Menéndez Pelayo y volvieron otra vez al Astillero, en cuya playa se bañaron la mayoría de los muchachos.

Hoy, de madrugada, salieron con dirección a Santillana, desde donde continuarán el viaje a Reinos.

Todos los excursionistas, profesores y alumnos, continúan sin novedad.

Companys y Aragay mantienen la agitación en el campo catalán

Y promueven un movimiento esencialmente anárquico

Barcelona, 8.—La Prensa de esta capital continúa combatiendo la campaña insensata que en los campos realizan los señores Companys y Aragay, y otros elementos de la Es-

querra.

«La Veu» dedicó ayer su artículo de fondo a esta cuestión y hace notar que los señores Companys y Aragay, en sus propagandas por los pueblos, atacan duramente a los ministros señores Carner y Domingo. Han dicho que los últimos decretos, relativos a la revisión de contratos, desvirtúan el primero, y que, por lo tanto, hay que abrir un nuevo término para las revisiones, lo que equivale a mantener la agitación en los campos de una manera indefinida. Agregan, que si no les hacen caso en esta nueva campaña y se ven defraudados, se disponen a derribar al Gobierno actual. El señor Companys, agrega «La Veu», dirige una minoría gubernamental que tiene dos ministros en el Gobierno y que están precisamente para hacer el Gobierno viable y para que, así, pueda salir el Estatuto. ¿Cómo, pues, pueden manifestarse con tal rebeldía demagógica y amenazar al Gobierno con hacerle derribar? ¿No es insensato todo esto?

«El Matí» censura a los señores Companys y Aragay, y dice: «El juego de estos señores no puede ser más indigno: en Madrid son ministeriales; es decir, elementos de orden, mientras aquí, parapetados detrás de un acta de diputado, que no les fué otorgada sino para defender a Cataluña, excitan al desacato de las leyes y promueven un movimiento esencialmente anárquico que no pueden producir otra cosa que el duelo y la ruina en la tierra catalana.»

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

A Cánovas no le molestaban las señoras por lo que le pedían. Paseaba Cánovas del brazo de la embajadora alemana en un baile que se celebraba en la Embajada. Varias señoras se acercaban a él e insistían en las pretensiones que le tenían formuladas.

«Mucho le deben molestar las señoras con tanta petición»—le dijo la embajadora.

Cánovas contestó: «Señora, a mí no me molestan las mujeres por lo que me piden, sino por lo que me niegan.»

LERROUX EN SAN RAFAEL

Madrid, 8.—Anteanoche marchó a San Rafael don Alejandro Lerroux. Regresará el próximo martes.

Es inexacto, por tanto, que haya sostenido entrevista alguna con el jefe del Gobierno.

En los Estados Unidos

LA CRISIS DEL DOLAR

Por BALDOMERO ARGENTE.

Aparte Alemania, el país más zotado por la crisis económica es Norte América. También fué el país más floreciente en el período de prosperidad. La intensidad de la caída se mide por la altura a que antes llegó. Es la correlación, siempre advertida, entre el frenesí de los «negocios» que precede a la crisis y la profundidad de la depresión.

Una de las causas a que, en Alemania, se atribuye la crisis, es el pago de las deudas de guerra. Pero los Estados Unidos se encuentran en el polo opuesto: han de cobrar y vienen cobrando las deudas de guerra; y, sin embargo, la crisis suya empareja con la alemana.

Esto demuestra que, si bien el pago de las deudas de guerra «tiene que ser» una de las causas de la crisis en Alemania, porque es evidente que cuanto entregue al extranjero lo resta de su haber, ya escaso, y la empuja, esa no es la causa única, ni acaso la principal, puesto que hay otros suficientemente poderosos para sumir en la miseria a buena parte de la población de la gran república americana.

Los pensamientos se vuelven en América a la inuencia de la moneda. Van acercándose a la verdad. Porque la verdad es que esta crisis, en América, como en todas partes, es, en su íntima esencia, un problema de distribución de la riqueza. El capital y el trabajo no reciben bastante parte de la riqueza que producen para que obtengan empleo remunerador; y cesan de aplicarse a la producción; hay capitales sin empleo y hombres sin trabajo. Como consecuencia, disminución del consumo en sectores muy importantes de la población, parálisis del comercio, restricciones en la producción, productos sin salida, crisis.

Y el gran instrumento de la distribución de la riqueza, a medida que se va produciendo, es la moneda, o, por mejor decir, la unidad de valor, que recibe en la mayoría de los países el nombre mismo de la unidad monetaria. Esa unidad de valor, en los países de patrón oro, es un determinado peso de metal oro; y como éste ha subido de valor, la unidad de valor ha subido igualmente. De ahí la baja de precios de los demás artículos comparada con el oro.

Todas las cargas parasitarias de la producción se miden, por lo común, en unidades de valor o unidades monetarias. En América, en dólares. Esas cargas pueden agruparse en tres categorías; rentas y sus asimiladas, o sean, intereses hipotecarios, cargas financieras de las actividades productoras, etc.; ganancias de monopolios; impuestos sobre los procesos de producción y sobre el consumo. Al subir el oro, ha subido comparativamente el dólar; y al subir el dólar, han subido todas las cargas parasitarias.

Cuando las cargas parasitarias se levantan, queda para los factores de la producción, capital y trabajo, menos. Si aquellas son excesivas, la parte de éstos resulta insuficiente; no alcanza para remunerar a una cierta porción del capital y el trabajo consagrados a la producción; y éstos tienen que cesar. Así se origina la crisis. Si con tal circunstancia coincide una disminución en el volumen total de la producción, por falta de pedidos de otros países—por ejemplo, los pedidos que Europa venía haciendo a los Estados Unidos—la crisis toma proporciones horrendas. Es el caso de Norte América.

Más o menos claramente, así comienzan a percibirlo en aquel país. Y la opinión se divide en dos bandos en torno del dólar oro. ¿Debe mantenerse el patrón oro? ¿Debe abandonarse? El partido republicano, que es allí el partido de las clases ricas, defiende lo primero. El partido demócrata, partido de los pobres, y, sobre todo, de los agricultores, opta por lo segundo.

Esta división de opiniones es natural; y no responde a criterio ninguno científico, sino a los intereses predominantes en cada uno de los partidos. Si es abandonado el patrón oro, el dólar bajará; y, por tanto, el precio de los productos, subirá. Los agricultores verán disminuidas sus rentas, sus cargas hipotecarias y sus impuestos. Seguirán todas esas cargas cifradas en igual número de dólares; pero convertidas en productos, que es como afectan a los agricultores—que han de vender esos productos para adquirir dólares con que pagarlos—representarán una menor cantidad de productos. Y como los agricultores dominan entre los

demócratas, este partido quiere el abandono del patrón oro, la inflación de los precios, la baja de la dimensión de la unidad de valor o monetaria.

Entre los republicanos no puede haber la misma unanimidad. Porque la gran burguesía es la poseedora de las rentas, de las deudas públicas, de los créditos hipotecarios, de las obligaciones industriales y los negocios que se desenvuelven en régimen de monopolio. Por eso es también la gran defensora de la protección arancelaria, que ahoga a un país, pero favorece las cargas parasitarias, librando a sus monopolios de la competencia extranjera.

Pero la pequeña burguesía industrial y mercantil, que obtiene sus recursos, principalmente, de su capital, en régimen de competencia, y de su trabajo, resulta perjudicada por el alto valor del dólar. Si sus ideas sobre el problema fueran claras, se uniría sin vacilar a los demócratas. Como está envuelta en una propaganda, inspirada por los intereses de las oligarquías plutocráticas, se desorienta, aunque no lo suficiente, para que las voces de su propio interés no le adviertan que el dólar caro no la beneficia. Desgraciadamente, entre esa pequeña burguesía está el mundo, numeroso, de quienes cobran sueldos fijos, quienes ven el perjuicio que, de momento, les ocasionaría la subida de los precios de los productos; y éstos unen sus esfuerzos a los oligarcas de los ingresos parasitarios. De ahí la fuerza del criterio sostenido por el partido republicano.

¿Quién vencerá? A la larga, es indudable: los demócratas. Hasta ahora, a los Poderes públicos, y los jefes de la Banca, inclinados a los tedores de valores parasitarios, que tanta importancia tienen en el capitalismo moderno, procuran aplicar soluciones eclécticas. Quieren producir una inflación de moneda, para que haya dinero barato, sin abandonar el patrón oro. El empeño es contradictorio. Mientras más faciliten el dinero, más insostenible se hará la continuación del patrón oro; porque en el instante en que el dólar moneda valga menos que el dólar metal, los tedores de aquélla lo cambiarán por metal, para desmonetizarlo, y con tanta mayor prisa cuanto más barato sea el dinero.

El abandono del patrón oro, y la consiguiente baja de poder adquisitivo del dólar, es la única fórmula orgánica que tienen hoy a su alcance los EE. UU. para influir en la distribución de la riqueza y, por tanto, para hallar salida a la crisis económica. A medida que ésta se agrave, la tendencia a disminuir el valor de su moneda se hará más irresistible. El patrón oro será abandonado. Y cuando los Estados Unidos lo abandonen ¿qué gran nación lo podrá sostener?

(De la «Agencia Internacional Aroco».)

tra balanza por falta de saldos de exportación.

—No habrá algo de especulación?

—Por el momento, nada en absoluto. Lo que sí puede suceder, como siempre que cede la peseta, es que los que tienen que comprar no compren pesetas, y los que tienen que vender no vendan divisas, en espera de mejores cambios. Pero, por el momento, solamente sucede esto.

—Se habla del fondo de maniobra del Centro?

—Esas noticias de debilidad no son ciertas. El Centro conserva su masa de maniobra, su posición. Puede echar mano de ella cuando lo crea oportuno. Pero, por el momento, consideramos más conveniente no comprometer esas reservas, guardarlas.

—¿No preocupa la baja?

—Cierto, no preocupa. Existe la impresión de que el mercado hará en algún momento su tope, sobre todo teniendo en cuenta que la situación económica de España es envidiada en el mundo. Aunque no fuera así, creemos no corre ningún peligro nuestra economía. Al contrario, la baja de la peseta, hasta ahora, ha venido constituyéndose en una verdadera prima a la exportación, con la que se mueve admirablemente nuestra industria. En estas circunstancias es más conveniente que el mercado sea, en el interior o en el exterior, quien haga automáticamente su reajuste. Reajuste que no se impedirá interviniendo mientras un fuerte ataque especulativo no se desencadene sobre nuestra moneda. Y ese caso no es, ni remotamente, el de estos días.

Llegada la hora de despedida, los segovianos regresaron a la ciudad por la carretera de Marugán. Los escolares de este pueblo prometieron devolverles la visita a la terminación del próximo curso.

Nuestra enhorabuena a los profesores por el día de placer que proporcionaron a nuestros pequeños y, por tanto, a los padres de éstos.

Acompañaron a los excursionistas los estudiantes de esta localidad Juan Rovina y Juan Cid, y la señorita Carmen Rovina, que ha terminado el tercer año del Magisterio con brillantes notas.

También tuvimos el gusto de saludar con este motivo a la madre y hermanos de la señorita Sastre.

CORRESPONSAL.
6 y 932.

de la escuela práctica; de la señorita Enriqueta Sanz, digna profesora del tercer grado, y de lindas señoritas y alumnos de esta escuela.

Los niños de uno y otro sexo, con sus profesores, esperaron a los excursionistas en las afueras del pueblo. Apenas se divisó el coche, cambiáronse entre los niños ensordecedores vivas. La alegría y el regocijo reinaron en todos los semblantes, y confundidos en numeroso grupo profesores y alumnos, llegaron al pueblo, siendo recibidos con igual entusiasmo.

Después de visitar las clases y nuestra linda iglesia, emprendieron la marcha al vecino caserío, entonando el Himno Nacional y otras animadas canciones. Todos los colegiales vestían uniforme blanco. Los niños pasaron un día verdaderamente feliz.

A que Obedecían las Precauciones en Barcelona

Parece que los elementos extremistas se proponían disparar sus pistolas contra el Ayuntamiento y la Generalidad

¿Carecían de fundamento los rumores? El conde de Valdeliano, en libertad

Las tropas no estuvieron acuarteladas

Barcelona, 8.—El general Batet recibió ayer tarde a los periodistas, manifestándoles que, contra lo que han dicho algunos periódicos, no es cierto que las tropas estuvieran acuarteladas con motivo de los rumores sobre una intención por parte de elementos derechistas.

Los proyectos de los revoltosos

Se decía ayer que en este movimiento los conjurados tenían el proyecto de presentarse en la Generalidad y apoderarse de la misma. Por eso se adoptaron las medidas necesarias para repeler, en su caso, esta acción de los revoltosos. Sin embargo, no se intentó nada contra la Generalidad ni contra la Diputación.

La verdad de lo ocurrido según el jefe de los Mozos de Escuadra

Barcelona, 8.—Anoche, el jefe de los Mozos de Escuadra, hablando con los periodistas, que insistieron en preguntarle los verdaderos motivos de las precauciones de anteañoche, dijo:

—Puesto que ya ha pasado, no tenemos por qué ocultar la verdad. Lo sucedido fué que el gobernador tuvo confidencias de que varios elementos extremistas se proponían, de común acuerdo, promover alborotos por las calles, y una de las cosas que querían hacer era pasar por la plaza de la República y disparar sus pistolas contra los edificios del Ayuntamiento y de la Generalidad.

Me dijo el gobernador que procurara establecer un servicio de vigilancia en la plaza de la República. Nosotros adoptamos las necesarias precauciones, aun con riesgo de alarmar al público, y yo he estado en mi despacho hasta las siete de la mañana, sin que haya ocurrido ningún incidente.

Registros infructuosos

Durante la tarde y la noche última, la Policía verificó varios registros en relación con el propósito que se atribuía a determinados elementos de provocar alborotos. Los registros verificados no dieron el resultado apetecido, y tampoco se encontró en sus domicilios a los individuos a quien se buscaba. Únicamente se detuvo a Joaquín Guitart, que habitaba en la calle de Montaner, al que se le encontró una pistola automática, si bien mostró tener licencia para usarla por su calidad de socio del Tiro Nacional.

El conde de Valdeliano, en libertad

Barcelona, 8.—A las once de anoche fué puesto en libertad el conde de Valdeliano, presidente del Círculo Tradicionalista, detenido ayer.

Parece ser que los rumores que llegaron anteayer a las autoridades, y que les hicieron adoptar las precauciones que despertaron tanta alarma, carecían de verdadero fundamento.



Usted no conoce aún los placeres del "Kodak"

pero sus amigos le muestran a menudo, llenos de satisfacción, sus bellas fotos, recuerdos de sus viajes y divertidas escenas de sus vacaciones

Haga usted, pues, como ellos, y vaya hoy mismo a elegir su

"Kodak"

Para detalles y demostraciones:

Oruguería y perfumería

TEODORO VELASCO

Isabel la Católica, 2.—Segovia

Revelado, positivas y ampliaciones. Trabajo esmerado, rápido y económico.

«Kodaks», desde 72 pesetas.
«Brownies», desde 22 pesetas.

Se hunde un submarino francés llevando a bordo 66 personas

Solamente siete han podido salvarse

París, 7.—Noticias de origen oficial anuncian que un submarino francés se ha hundido hoy en la rada de Cherburgo. Se cree de más detalles.

Periclen 59 personas

París, 7.—El submarino perdido esta tarde en la rada de Cherburgo es el «Prometeo», que se ha hundido a más de cincuenta metros de profundidad, cuando se encontraba a unas siete millas del Cabo Levi.

A bordo del «Prometeo» se encontraban, en el momento de ocurrir la catástrofe, la tripulación, integrada por 49 hombres, y otras 17 personas, en su mayoría obreros e ingenieros.

Según las últimas noticias recibidas, solamente siete personas han podido salvarse, por haber sido arrojadas al agua por el golpe.

Las causas del hundimiento son hasta ahora desconocidas.

Detalles del siniestro

Cherburgo, 7.—El accidente ocurrido al submarino «Prometeo» se produjo a las diez y siete horas, y según se ha podido comprobar, no fué debido a choque, abordaje o varadura sobre restos de otra nave. El «Prometeo» era una unidad de reciente construcción, y desplazaba 2.000 toneladas en inmersión. No se hallaba en perfectas condiciones de marcha, pues precisamente el ensayo verificado hoy, tenía por objeto comprobar si era necesario hacer algunas reparaciones.

El accidente se produjo súbitamente, cuando el submarino se hallaba en aguas agitadas violentamente por fuertes corrientes. Se encontraban en el puente el comandante del sumergible, seis oficiales y algunos marineros.

El buque se hundió sin razón aparente, y sólo se salvaron siete marineros, que fueron recogidos por algunas embarcaciones de pesca que se hallaban cerca del lugar del suceso.

Los trabajos de salvamento, que han comenzado ya, se hacen difíciles por el mal estado del mar, por las corrientes y por la profundidad del lugar del siniestro. Varios hidroaviones cooperan en las maniobras de salvamento.

El gobernador del Banco de España habla de la baja experimentada en la cotización de la peseta

Madrid, 8.—El señor Carabias, gobernador del Banco de España, interrogado ayer acerca de la baja de la peseta, dijo que no hay ningún indicio que haga temer que se inicie un movimiento de ataque sobre nuestra divisa.

—El mercado—añadió—se ha encontrado en un momento un poco presionado y el libre juego de la oferta y la demanda ha contribuido a que el cambio se deprimiera. Es un hecho natural y espontáneo.

—Y el Centro, ¿qué hace?

—No interviene en las cotizaciones. La situación actual es muy otra a la del año pasado, cuando, forzadamente, por circunstancias que ahora no hemos de examinar, por la presión moral, que entonces obligaba a sostener la moneda, se intervenía, contra lo que costara.

—¿Y esto se puede entender como una política?

—No, precisamente. Lo que puede significar es un deseo de no desnaturalizar el cambio. El Gobierno cree que por ahora la intervención ni es necesaria ni es conveniente. De momento—nos repitió—no vemos ningún peligro en que el cambio se airee un poco viviendo su vida, que suba o que baje. Por otro lado, nada debe extrañar que suceda esto si se tiene en cuenta que en estos meses siempre se desnivela un poco nues-

Libros nuevos

«DON JAIME, EL PRINCIPE CABALLERO»

Entre los libros que últimamente han salido al mercado español (después de un gran éxito en su versión francesa), se destaca este volumen compuesto por Francisco Melgar, y que hace el número 24 de la colección «Vidas españolas e Hispano-Americanas del siglo XIX», que publica la casa Espasa Calpe, S. A.

«Don Jaime, el príncipe caballero», no es solamente una biografía. Es también un trozo de historia contemporánea de extraordinario interés en el que salen a luz episodios y detalles hasta hoy inéditos, porque con anterioridad al 12 de Abril de 1931 no hubieran podido publicarse.

Por tanto, el interés de este libro no está circunscrito al sector político formado por los partidarios de don Jaime, sino que encierra datos curiosísimos para cuantos españoles quieren saber la verdad de lo ocurrido en la política patria de los últimos años, amén de gran número de informaciones sobre cosas y personas que jugaron en el pleito de la guerra europea y de cuyas personas muchas viven aún y siguen teniendo intervención en los negocios públicos.

Paralelamente a esto, «Don Jaime, el príncipe caballero», es en algunos capítulos una excelente novela de viajes, que nos entretiene con la narración de episodios notables y nos describe países y costumbres exóticos al hablar de las guerras de los «boxers» y de la ruso-japonesa y de las excursiones del príncipe desterrado por África, América y la India.

Parte del libro aparece escrito por el propio don Jaime, ya que en él se insertan trozos íntegros de sus «Memorias» que no son la parte menos interesante, a causa de las sorprendentes y modernas teorías del biografiado acerca de la sociología, política e historia.

Acaso el rasgo más saliente de este volumen lo constituye una frase de Eduardo VII de Inglaterra, gran amigo de don Jaime, que en cierta ocasión dijo a éste, conversando ambos sobre la política española:

REMITIDO

Cese del señor Serra en la Inspección del Trabajo

Segovia, 8 de Julio de 1932.

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío: Habiendo cesado en el cargo de inspector del Trabajo, que venía desempeñando en esta provincia y con el fin de evitar, que para asuntos del servicio, que ya no puedo resolver, se moleste nadie e acudir a mí, le ruego tenga la bondad de hacerlo público en el diario de su digna dirección, advirtiéndome al mismo tiempo, que en el terreno particular, me siguen teniendo todos a su disposición, para cuanto pueda serles útil.

Dándole las gracias anticipadas por haciéndole los mismos ofrecimientos, queda suyo ato. s. q. e. s. m.

LUIS SERRA.

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de este capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial, matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana.

Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los sábados, de nueve a once de la mañana.

J. H. DE NICOLAS

MEDICO OCULISTA

Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid

CONSULTA DE ONCE A DOS

Calle de Cervantes, número 38

MAQUINAS DE ESCRIBIR

de todas marcas en nuevas y de ocasión, desde 150 pesetas

Ventas al contado y a plazos

Representante de ROVIRA en Segovia

E. TAMAYO

CERVANTES, NUMERO 30

TELEFONO 43



BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario

SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR